

2009~10 年度 国際ロータリー会長 ジョン・ケニー

Weekly Report Niigata



ロータリーの未 来 はあなたの手 の中 に

2009~2010 年度 国際ロータリーのテーマ



2009~10 年度 新潟ロータリー会長

小 林 敬 直

新潟 RC 3月第1例会 (2010.3.2) No.2838

- (1) 「君が代」斉唱 ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱
- (2) 小林 敬直会長挨拶

ひな祭

ひな祭は、紀元三百年頃の中国で起こった「上巳節(じょうしせつ)」が起源といわれています。上巳とは三月上旬の巳の日のことで、季節の変わり目は災いをもたらす邪気が入りやすいとされていたので、水辺で穢れを祓う習慣がありました。遣唐使によって唐から伝えられた「上巳節」が、平安時代に宮中で「上巳の祓い」として「曲水の宴」が催されたり、人形で体をなで穢れを人形に移して川や海へ流しました。「流し雛」はこの名残です。

その後、これが武家社会に広がり、江戸幕府によって「上巳の節句」が五節句のひとつに定められ、「端午の節句」(五月五日)が男子の節句に対し、三月三日が女子の節句となっていきました。江戸時代初期は、形代の名残を残す「立雛」や座った形の「座り雛」が作られていましたが、これは男女一対の内裏雛を飾るだけでした。次第に人形は精巧になり、十二単を着た「元禄雛」や大型の「享保雛」が作られ、豪華な金屛風も用いられました。一時は大型の雛が禁止されましたが、江戸時代後期に宮中の装束を再現した「有職雛」が現れ、江戸から明治時代にかけて、従者や嫁入り道具、御殿、段飾りのセットになりました。

内裏雛の並べ方に決まりはありませんが、その昔宮中では左(向かって右)が上位となり、明治天皇まで続きました。西洋文化に倣った大正天皇は、向かって左に立つようになり、以降皇室ではその形がとられるようになりました。

それにあわせて関東では男雛を向かって左に置く家庭が 増え、関西以西は昔ながらの伝統に従い男雛を向かって 右に置くようになりました。

お雛様をすぐ片付けないと婚期が遅れるというのは、 昭和初期に言われはじめましたが、実は早く片付けない と細工や人形が傷むからというのが理由だとされていま す。

- (3) ビジターの紹介 富岡 久芳君(伊勢崎中央ロータリークラブ)
- (4) 新会員の紹介

J T B 関東法人営業 新潟支店支店長 小林 博 君

親睦委員

このたびは小林会長様と丸屋本店本間社長様よりご推薦をいただき、歴史と伝統ある「新潟ロータリークラブ」に入会させていただくことになりましたJTB関東法人営業新潟支店の小林と申します。また、創立70周年を迎えられる節目の年に入会することができましたことを改めて感謝と御礼を申し上げます。

昭和49年(1974年)4月にJTBに入社し、 新潟支店をはじめ山形県や埼玉県の各支店にて勤務の 後に、2002年2月より支店長として提携販売埼玉支 店長・大宮支店長・長岡支店長を歴任し、このたび8年 振りに新潟での勤務となりました。また、その間には大 宮シティロータリークラブ・大宮ロータリークラブ・長 岡ロータリークラブにも入会させていただいておりま した。

私は、昭和30年10月22日生まれの54歳の天秤座です。生まれも育ちも新潟市西区大野町(旧黒埼町)で、現在は83歳の祖母、51歳の妻、26歳の長女、20歳の長男の5人家族です。

趣味はゴルフですが、なかなかスコア100を切れずに プレーするたびに悩んでいます。新潟はこれから春を迎 えゴルフシーズンに入りますが、今年こそは何とか10 0を切りたいと思っています。

本日から「新潟ロータリークラブ」の一員として、ロータリーの活動とロータリーの精神のすばらしさを感じながら、思いやりの心を実践していく所存です。今後ともご支援ご指導を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

(5) 幹事報告(石井 和弘幹事)

- ・糸魚川中央ロータリークラブ創立30周年記念式典が6月6日 ホテル糸魚川にて開催されます。詳細については後日案内が届きます。
- ・新会員オリエンテーションを4階春日の間で開催 致します。

(6) 創立70周年記念式典について

3月9日の例会予定 会員スピーチ「農業の今と日本の食」 JAバンク新潟県信連 常務理事 桑原 隆 君

新潟ロータリークラブ創立70周年記念式典 2010年4月23日(金)